

A. N. I. M. A.

ASSOCIATION NYONSAISE D'INITIATIVES MÉDICALES POUR L'AFRIQUE

Association loi 1901, J.O. du 11 novembre 2000

Président fondateur: Docteur Yves Menguy

Secrétaire: Mme Sophie Mailhé, IDE - Trésorière: Docteur Mireille Meyssonnier-Lacroix

40 Avenue Paul Laurens - BP N° 37 – 26111 NYONS Cedex

Tél: 04 75 26 32 23 - e-mail: anima@anima-ong.fr

Site: http://www.anima-ong.fr/ Blog: www.anima.blog.lemonde.fr/anima

Octobre 2008 Bulletin d'informations

N°6

Sommaire:

ÉditorialL'atelier	
Pirogue ambulance à Kouba . BOURSES	2 2 2
Le blog	2

L'atelier Laines et colliers :

L'atelier « Laines et Colliers », création de Lyliane Menguy, vous propose des tricots faits mains et de magnifiques colliers en perles d'Afrique et d'ailleurs...

Si vous voyagez rapportez nous des perles typiques des pays que vous visitez...



Éditorial :

Trois missions sont programmées en Casamance. Il est des plus réconfortant d'annoncer que nous avons « fait le plein » de soignants pour chacune d'elles... mais dommage d'avoir dû refuser plusieurs n particulier d'infirmières. La diversité est assurée

puisque, outre les généralistes, seront présents spécialistes O.R.L., cardiologue, ophtalmologiste; médecins, dentistes, pharmacienne, infirmiers et opticienne sans oublier les chargés d'intendance se retrouveront sous ma conduite mi-octobre puis début janvier et enfin début mars à Ziguinchor pour des missions itinérantes sur les îles défavorisées de la basse Casamance. Missions de soins mais aussi de médecine scolaire et de formation sur le terrain en compagnonnage. Nous serons secondés par nos amis africains sur place.

Des voiliers nous accompagneront, en particulier en janvier, et auront auparavant acheminé depuis la France des médicaments, des consommables et du matériel.

ANIMA, sans doute grâce à l'audience du blog, qui vient de fêter son second anniversaire, semble en très bonne voie de reconnaissance. Songez que nous avons atteint les mille visiteurs journaliers certains jours...360 articles publiés en deux ans....

Mener l'association devient difficile et de plus en plus prenant : je renouvelle l'appel lancé à l'Assemblée Générale de juin dernier pour retrouver à mes côtés des compétences afin de faire fonctionner au mieux notre association.

L'Atelier de Laines et de Colliers, là encore grâce à un effort soutenu, continue à récolter des subsides. Nous pourrons augmenter le nombre d'étudiants et de soignants à qui nous offrons des bouses.

La collaboration avec d'autres ONG se développe également : Go Sénégal acheminera un container et soutient le projet « Optique », SMARA intensifie son volet « Formation » et pérennise la médecine scolaire avec les soignants locaux ; nous avons acheté à AMK des lunettes à petit prix ; nous espérons que la mission « Interventions chirurgicales sur les fistules » aura enfin le feu vert des autorités locales ; la Chaîne de l'Espoir doit opérer prochainement à Dakar un petit de Nioumoune atteint de cardiopathie ; le jumelage Nyons-Nyon a pu aider Corine à nous obtenir des lunettes ; n'oublions pas nos liens étroits avec Via Sahel en Pays Dogon...et avec CASAM.

Merci vraiment à tous ceux qui nous aident à faire d'ANIMA une vivante et vibrante petite ONG... Yves Menguy

Rédaction : Yves Menguy Maquette et mise en page : Philippe Ador

Pirogue ambulance pour Kouba



La pirogue va maintenant être acheminée sur Kouba pour être mise prochainement à disposition des îles Karone et Blisse.

« Cadres de Santé du Monde » (*CASAM*) en a assuré le financement avec le soutien des municipalités de Mittelhausbergen et de Mundol-sheim en Alsace ainsi que de celui d'ANIMA.

Pour nous soutenir Cotisez et/ou faites un don à ANIMA

Des BOURSES sont accordées à des étudiants africains pour qu'ils puissent effectuer leur formation sur place: quatre étudiants en médecine sont ainsi soutenus à Bamako ainsi qu'un élève infirmier.

En Casamance ce sont trois élèves infirmiers, deux matrones, un agent de santé, une assistante-infirmière et enfin un aide-opticien qui reçoivent ou vont recevoir une bourse pour effectuer leurs études.

CASAM nous a offert en ce domaine un fort soutien qui s'ajoute à leur contribution pour la pirogue ambulance.

Les M.N.U.

La loi française interdit désormais la poursuite du recueil des Médicaments non utilisés qui doivent être détruits L'OMS a pesé en faveur de cette mesure en raison des énormes problèmes engendrés par cette récolte des MNU : il a fallu faire venir sur le terrain des incinérateurs, récemment encore en Indonésie après le Tsunami pour brûler des centaines de tonnes de médicaments périmés, inappropriés ou inutilisables du fait de notices en langue inconnue. De plus la tracabilité est souvent aléatoire. Médecins du Monde est rudement touché par cette mesure pour ses dispensaires en métropole tout comme l'Ordre de Malte qui intervient à l'étran-

Cette interdiction était finalement nécessaire et pourra peutêtre aider les favorisés que nous sommes à cesser ces effarants gaspillages de médicaments...

Il conviendra d'acheter au maximum les médicaments sur place à condition de pouvoir les trouver; on sait aussi combien la contrefaçon des médicaments est préoccupante en particulier sur le sol africain. Certains produits sont souvent en rupture de stocks mais les pharmacies centrales et régionales s'organisent si bien que les difficultés actuelles devraient s'amoindrir peu à peu.

Le pollueur devant assurer la destruction des déchets engendrés par ses activités, l'industrie pharmaceutique devra toujours assurer recueil et destruction des MNU et des emballages.

ANIMA recrute pour ses missions en Casamance à l'automne 2009 et pour 2010 des SOIGNANTS bénévoles (Médecins Généralistes, spécialistes, Pharmaciens, Dentistes, Infirmiers, Opticiens, etc.)

Ainsi que des <u>VOILIERS</u> pour acheminer nos matériels, médicaments et consommables depuis la France et, une fois sur place, participer éventuellement à nos missions itinérantes d'île en île.



N'OUBLIEZ PAS NOTRE BLOG hébergé par *Le Monde*

Vous y trouverez les comptesrendus des missions passées en
Casamance et au Mali avec
quelques belles photos...ainsi
d'ailleurs que toute l'actualité
de l'association et éventuel-lement quelques écrits témoignant des émois du président
qui s'évertue à faire vivre
quotidiennement ce blog; plusieurs centaines de visites quotidiennes, témoignent de son
audience...Aidez-nous à
écrire et à publier de nouveaux articles

www.anima.blog.lemonde.fr

<u>Cotisation ANIMA inchangée</u> à 15 €

Tout don ou cotisation entraîne la délivrance d'un reçu

fiscal, générant une économie d'impôts de 66%.